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爱召车无法提现 的哥等了1年无奈投诉
多次询问一直回复“系统维护”，这个本土叫车平台目前已很少有人使用

□记者 李震

“说是系统维护，这都维
护一年多了，软件里的费用还
是提不出来。”济南的哥杨先
生于2016年底在爱召车平台
注册，后发现平台使用率不
高，且在2017年9月陷入接单
所得车费无法提现的窘境。为
此杨先生曾多次联系客服，却
被告知“系统维护”，现在一年
过去了，问题仍未能解决。

记者调查发现，虽然济南

绝大多数出租车车体上都印
有“爱召车”的宣传标语，然而
大多数司机却表示由于使用
者很少，这一济南本地的平台
已被司机“闲置”，相比而言他
们更愿意使用接单率高的移
动互联网平台。对此，爱召车
平台方山东世纪锦云网络科
技有限公司负责人表示，提现
难系平台出现代码瑕疵所致，
目前漏洞已修复，将会尽快解
决，同时下一步平台会完善升
级，继续对外推广。

记者调查

无人接单 非高峰期半小时叫不到一辆车
为了验证这两名司机的说

法，生活日报记者日前走上街
头，采访了多名出租车司机。记
者发现，与杨先生、张先生说的
一样，大多数出租车后门把手旁
都有“爱召车”的宣传标语。

“您@一下我来接驾”“请使
用正规出租车专属APP”，宣传语
上写着这样的字样，同时还附带
着爱召车的下载二维码。记者扫
描该二维码后下载了该款软件。
注册使用后记者却发现，在非高
峰时段，用爱召车软件定位后周
边只显示了一辆出租车，且这辆
车有时出现，有时又消失在屏幕

中，而在同一时间同一叫车地点，
其他平台却显示了十多辆车。

随后，记者尝试使用爱召车
叫车，等待近半个小时却无人接
单，手机上也反复弹出“没有司
机应答”的提示框。

“这个就是没有推(广)开，我
们都不用了。”一位司机说，“其
他平台，我们推广都有奖励，乘
客下载也有优惠券，这个什么也
没有，肯定都喜欢用有优惠的。”

“没奖励我们推广起来也没
动力。”该司机说，相比之下，他
更愿意使用接单率高的滴滴、嘀
嗒等网约车平台。

10月8日，生活日报记者拨打
了爱召车客服电话。接听电话的工
作人员表示，对于司机反映的提现
难问题，他们正在解决中。“这不刚
放假回来，这个月就能解决。”工作
人员说。然而，对于产生提现难的
原因，该工作人员表示并不清楚，
需要请示领导。

该工作人员向记者坦言，爱召
车利用率不高或因司机乘客使用率
不对称所致。“有时候司机用的多，
但乘客用的少，乘客下载用了，司机
却不用了。”工作人员说，此外，可能
还包括个人使用习惯、市场等原因。

8日下午，记者先后联系了济
南市交通委以及济南城市公共客
运管理服务中心，了解到爱召车平
台现由山东世纪锦云网络科技有
限公司管理。在客管办的帮助下，
记者联系到了该公司相关负责人。
就提现难问题，负责人称平台开发
时出现代码小瑕疵，且造成了一定
损失，公司发现后，为了止损将提
现功能关闭。

“现在我们已经梳理完包括整
个技术上的代码、源码、服务器的情
况等，目前正在做驾驶员沉淀资金
的统计，实际驾驶员账户的情况已
经从后台提取并形成表格，现在在
做核对。因为涉及资金会比较严谨，
下一步我们会和驾驶员座谈，估计
很快给大家解决，这个(提现难)不是
问题。”该负责人表示，但时间上“并
不好说”。而根据统计，司机中车费
最高的只有几十元，平台绝不会不
给，只是目前还处于升级改造期间，
希望司机们能等待一段时间。

管理方回应

平台出现代码瑕疵
导致提现难

后续将练好“内功”
继续加大推广

对于爱召车“遇冷”的问题，该
负责人坦言，他们接手平台后遇到
了一些困境，他们也不回避这些问
题，由于推广能力有限等，爱召车
的发展之路可谓“非常艰辛”。

据其介绍，早在2013年，主管
部门和浪潮公司就开发出了“爱召
车1 . 0版”。“那时还没有网约车的
概念，只是叫定点约车，当时这个
平台是在全国领先的。”该负责人
说，到了2014年，一些网约车平台
相继出现，伴随而来的是“离谱的
补贴”，一块钱、甚至几毛钱就可以
打到车，市场被打乱，对爱召车也
造成了一定的冲击。

“后来主管部门出台了一系列
政策，不允许以明显低于市场价的补
贴恶性竞争。”该负责人说，到了2016
年，34家出租车公司联合成立山东世
纪锦云网络科技有限公司，并推出

“爱召车2 .0版”，即如今的爱召车，然
而依然没解决平台“冷”的尴尬。

“爱召车的驾驶员是有济南市
出租车从业资格证的，对于乘客而
言有很大的安全保障。下一步想进
一步升级到位，在车上也要升级一
些车载设备，在精准派单的同时，整
个行程有手机监控，也有出租汽车
的GPS监控，形成一个安全的闭环，
对社会和乘客负责。”该负责人说，
他们有自己的发展节奏，在练好“内
功”的同时，继续加大推广，合理合
法地规划发展，“一定要让乘客的手
机能叫到车。” 记者 李震

接单提现难 “系统维护”了一年还没处理好

提起爱召车，的哥杨先生
有些郁闷。2016年底，他在公司
要求下开始使用“爱召车”平台
接单。起初，他对该软件充满期
待。“当时说这是济南本土的叫
车软件，主要是和其他网约车
平台‘抗衡’，因为公司有我们
的信息，因此就直接注册了，司
机输入手机号、设置密码就能
使用了。”杨先生说。

然而令他没想到的是，陆
陆续续用了几次后，他却发现
很难在平台上“接到活儿”。

“可以说这个平台根本没有人
用，一开始还有些优惠活动，
有些乘客会叫车，但慢慢的优
惠用完了，也就没人用了。”杨

先生说。
更让杨先生无奈的是，去

年9月，他突然发现自己平台
账户内的车费无法提现了，

“我点了提现，但手机很快显
示出系统维护的窗口，就一闪
而过，也不知道是什么原因。”

杨先生说，无奈之下他拨
打济南12345市民服务热线投
诉这事。他说，账户内只有几
十元钱，虽然钱不多，但他很
想弄明白原因，其间也多次联
系客服。“中间他们说系统维
护，后来又说搬家什么的，可
现在都一年了，还是提不出
来，维护需要这么长时间吗？”
杨先生质疑说。

宣传推广难 司机用的少乘客也不愿“买账”

对于杨先生所反映的问
题，某出租车公司的哥张先生
也表达了认同，“我们驾驶员
也是不太认同这个平台，因为
局限性实在太大了。”

张先生告诉记者，早在爱
召车平台测试时，他就开始使
用。用了三四个月，接了二三
十单，平均每天不足一单。“你
看到现在济南大多数出租车
上还印着爱召车的宣传标语，
虽然大力推广，但这款软件只
限于济南本地使用，与其他平
台相比就有了很大的局限

性。”张先生说。
“虽然不是强制性的，但很

多出租车公司也要求司机推
广，包括我个人，但乘客并不愿
意买账。”张先生说，他曾给许
多乘客介绍此类软件，但要用
户装载软件十分有难度。

“这个平台并不是很完善，
有时候定位不准，有时候刷新
不出来，慢慢的网约车平台多
了，司机用的就少了，乘客用的
就更少了，现在几乎没有人使
用。”张先生说，他曾建议平台
方增加市民乘客下载爱召车的

“渠道”。“比如来到济南的游客
或者本地的人，会收到一个推
送，附带一个下载链接，这样比
司机推广要容易得多。”

街头不少出租车车体上都印着“爱召车”的宣传，但使用者却很少。 记者 李震 摄

记者尝试用爱召车叫车，半
小时过去附近仍无司机应答。

同一时间，记者用其他网约
车平台，显示附近有10辆车。
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